

EL OMNIBUS,

periodico mercantil, industrial y literario.

Este periódico dá todos los jueves una hoja de anuncios como la presente, y ademas un pliego de novela los martes y los sábados.

Anuncios y comunicados á cuarto la linea.—Precios de suscripcion: en el despacho 3 rs. Llevado á las casas 3 y medio. Fuera de Cádiz 4 y medio.

Jueves 12 de junio de 1845.

VARIEDADES.

—En Torrellas de Foix, partido de Villafranca del Panadés (Cataluña,) ha tenido lugar un hecho horroroso. Tres mugeres, dos de ellas hermanas habian reñido fuertemente sobre una gallina. Al dia siguiente parece que las dos hermanas procuraron atraer á su casa con alhagos una tierna niña de cuatro ó cinco años, hija de su contendente del dia anterior. Segun se dice en el pueblo, luego que tuvieron á la infeliz niña en su casa, trataron de ahogarla; mas viendo que esta operacion era demasiado costosa, retorcieron el pescuezo de aquella malhadada víctima de su vengativa saña, y en seguida la arrojaron á un pozo, donde fué hallado el cadáver. Segun parece hay vehementísimos indicios que confirman este hecho con todos sus horrorosos pormenores. El juez de primera instancia de Villafranca entendiend en este negocio.

—Los periódicos de Méjico traen largos detalles del gran terremoto que se sintió en aquella capital el 7 de abril.

El primer sacudimiento que dió la tierra se sintió á las 3 y 32 minutos de la tarde y duró dos minutos, durante los cuales se experimentaron las mas horribles angustias. Por un movimiento simultáneo todos los habitantes se postraron de rodillas implorando la divina misericordia. No ha quedado niun-

guna casa libre del sello de la destraccion; hendiduras, hundimientos, escombros y ruinas, se desubren por todas partes. Al auochecer se sintieron dos sacudimientos mas, pero no causaron ningun estrago. Diez y siete personas fueron conducidas al hospital.

—Dicen los diarios franceses que acaba de hacerse un descubrimiento quirúrgico de la mas alta importancia por el doctor Alejandro Arthau, que ha imaginado un instrumento litrotitor por medio del cual se reducen á fino polvo en una sola operacion de ocho á quince minutos los cálculos mas duros de la vegiga. Ha sido experimentado repetidas veces en público y especialmente en el hospital de clinica en el mes de febrero último y jamás han variado sus resultados.

Rusia. Anuncian cartas de San Petersburgo que se espera en aquella capital a los principes Alberto y Cambridge. Dicen algunas personas que este viage puede tener relacion con un proyecto de contrato matrimonial con la gran duquesa Olga.

Río Janeiro. El dia 25 de marzo fué bautizado el principe imperial del Brasil, siendo el padrino el rey de los franceses y la madrina la ex-emperatriz. El primer ministro brasileño hizo las veces de padrino y

el niño recibió el nombre de Alfonso Pedro.

Lucerna. Las sesiones del gran consejo habrán comenzado el 19 de mayo, y se ocupará inmediatamente de la petición de gracia presentada por el consejo ejecutivo en favor del doctor Steiger. Para que este último sea condenado a la pena de muerte por el tribunal superior no es suficiente la simple mayoría, sino que de once jueces son necesarios siete votos para condenar, no contando con el presidente. Steiger inspira las mayores simpatías no solo en Suiza sino también en el extranjero.

Berlín. Muchos miembros distinguidos de la iglesia católica alemana se han retirado del cisma y vuelto a entrar en la iglesia ortodoxa. Se sabe además que el rey de Hanover acaba de prohibir la reunión de los miembros de la nueva iglesia en la casa de la municipalidad de Hildesheim y de ordenar que no se permitan las cuestiones en favor de aquella iglesia. Atribúyense estas medidas de rigor a la intervención del enviado austriaco en dicha corte.

—En la gran sala del tribunal de directores de la compañía de las Indias orientales en Londres se halla en la actualidad espuesta una gran fuente de plata de peso de 12,000 onzas, que se propone ofrecer á Mehmet-Ali aquella administración como una muestra de su reconocimiento por el celo con que ha contribuido al establecimiento de comunicaciones regularizadas á través del Egipto entre Inglaterra y las posesiones británicas en Asia.

REMITIDO.

LA INGRATITUD.

SONETO.

De tristeza agobiado cierto día
llegué al margen de un río caudaloso,
y vi un hombre sentado con reposo,
que el mas raro placer le entretenia.

De un bolso que en el seno conducia
sacó varias monedas presuroso,
y arrojando una á una cauteloso,

miraba atento al agua y se reía.

¿Por qué el dinero tiras, estas loco?
dijele, ¿quién hiciera cosas tales?
te admiras, me repuso, de muy poco,
cuando eso es tan comun en los mortales.

¿No practica lo mismo, mentecato,
aquel que le hace bien á algun ingrato?
M. Yacosa.

ANUNCIOS.

Para Santiago de Cuba y la Habana.

Saldrá del 20 al 24 del corriente sin falta el bergantin español AGUILA, su capitán don Jaime Pedro Igorra; admite solamente pasajeros á los que ofrece dicho su capitán un esmerado trato. Se despacha por los señores don José Casanova y hermano, calle de las Descalzas, núm. 55. 2

CORSES.

En la calle de la Amargura, número 13, hay un gran surtido de corsés abrochados por delante y por la espalda, con aceros que no incomodan. La señora que quiera que se les lleven avisará, y si no hubiere á su medida se hará al instante, porque el que los hace se va á Madrid el día 15. Se le advierte á las señoras que los corsés son de la modista francesa que los hacia en la plazuela de san Martín, y ahora se hacen con mejor corte que antes.

Imprenta, librería y litografía de la Sociedad de la Revista Médica.

Tenemos la satisfacción de anunciar que en la semana próxima estará impreso y de venta en el despacho de este periódico, el drama de magia, titulado: «Urganda la desconocida,» re-

presentado con general aplauso en el teatro del Balon el mes próximo pasado. Esta produccion original de nuestro compatriota el jóven literato don Francisco Sanchez del Arco, ha sido elogiada por toda la prensa periódica de esta capital, no solo por su mérito, sino tambien por los obstáculos que tuvo que vencer el autor para formarla. Como suponemos á nuestros lectores al tanto de estos obstáculos, no los enumeramos ahora, limitándonos á encarecer la adquisiciou del drama. Varias son las consideraciones que nos mueven á hacer esta recomendacion. Aparte de las concernientes á su linda versificacion, chistes del diálogo y caracteres, pesan mucho en nuestro ánimo las que se dirigen á los esfuerzos que está haciendo la juventud gaditana para igualarse, si no esceder á la de otros puntos de la península. Para alentarla en su laudable propósito se hace indispensable que no sean del todo estériles sus tareas y mas cuando nada pide que no le pertenezca de justicia. Asi nosotros no hemos vacilado en escribir estas líneas que apreciarán nuestros suscritores en todo su valor.

X

Se admiten suscripciones á las obras siguientes.

La Inocencia perdida. Poema en dos cantos por don Felix José Reinoso. Nueva edición arreglada á los que publicó en Paris en 1840 don Eugenio Ochoa. Un cuaderno en 8.º; su precio 4 rs.

Poesia de don Pedro Calderon de la Barca con anotaciones y un discurso por apendice sobre los plagios que de

otras comedias y novelas españolas cometió La Sage al escribir el Gil Blas de Santillana, por Adolfo de Castro. Los mas delicados pensamientos de Calderon, delicia de los sabios alemanes y honra de la literatura española, se encierran en esta obrita; la cual está de venta al precio de 8 rs.

Noticia de las aguas minerales de Sanlúcar de Barrameda, por don Pedro Castelló. Contiene la descripcion topográfica del pueblo, la clasificacion de las aguas, las sustancias minerales que las caracterizan, las principales enfermedades en que están indicadas, con distintas observaciones que comprueban sus virtudes medicinales y varias noticias sobre los baños del mar.

La gran fama de que gozan estas aguas, y el extraordinario número de personas que de muchas poblaciones acuden á Sanlúcar de Barrameda, en las estaciones de primavera y verano á buscar su salud por medio de ellas y de su benéfico clima, reclamaban ha mucho tiempo, que una mano inteligente publicara sus virtudes medicinales y diese un conocimiento de los distintos casos en que puede aplicarlás la ciencia, en obsequio de la humanidad afligida.

Este opúsculo que consta de 70 páginas en 8.º de buena impresion y hermoso papel, con cubierta de color, se vende al módico precio de 4 rs. vn.

ESPAÑA GEOGRAFICA, histórica, estadística, y pintoresca. Descripción de los pueblos mas notables del reino é islas adyacentes; su situacion, costumbres, industria, comercio, poblacion, productos, contribuciones, consumos, establecimientos públicos, monumentos, ca-

minos, rios, montañas &c.; con una introduccion que comprende la geografia, historia, estadística y administracion general del reino; un apéndice de las ferias, aguas minerales y establecimientos de baños, y un índice por orden alfabético de todos los pueblos descritos.

Constará de un tomo de 900 á 1000 pájinas en cuarto mayor con 150 grabados intercalados en el testo, 16 láminas y una magnífica portada grabada.

Se pagaran 10 rs. adelantados que es el valor de cuatro entregas.

COLECCION DE NOVELAS.

Los misterios, de Rusia; traducidos por don Manuel Maria del Campo, abogado de los tribunales de la nacion y del ilustre colegio de Sevilla.

Advertencia importante.—Queriendo los editores publicar esta novela con toda la brillantéz que merece su importancia, han contratado con el editor del orijinal en Paris, las treinta hermosas láminas que embellecen su obra.—Dichas 30 láminas formarán un album en 4.^o que daremos á los señores suscritores que avisen antes de recibir la 4.^a entrega por el ínfimo precio de 20 rs. y de 30 para los que lo hagan despues de dicho plazo.

Los señores suscritores pueden pasar á recoger las entregas 2.^a y 3.^a

COLECCION pintoresca de obras españolas.

Obras de D. Francisco Villegas. Edicion económica, aumentada con piezas inéditas, adornada con grabados, y dada á luz por D. Vicente Castello. Los señores suscritores pueden pasar á recoger las entregas 15 y 16 del primer tomo. Precio de cada una seis cuartos.

EL SIGLO PINTORESCO.

Periódico popular, cuya lectura amena é instructiva está al alcance de todas las clases de la sociedad. Edicion de gran lujo con numerosos grabados, todos por artistas españoles.

Cada número formará un cuaderno de 24 á 28 pájinas con una elegante cubierta. Cada doce números formarán un tomo, al fin del cual se dará una linda portada; índice y cubierta para su encuadernacion.

Precio de suscripcion 40 rs. al año.

A todo suscriptor de las Obras de Quedo ó del Lazarillo del Tormes, se le hará una rebaja de un real por entrega. Es decir, solo pagarán 2 rs. en Madrid en vez de 3, y en las provincias cada tres meses 9 rs. en vez de 12.

RIFA.

Para todos los que se suscriban antes del 30 del mes de junio próximo, 3 lotes de á 1000 rs., ó 50 tomos de obras escogidas cada uno. Estos recaerán infaliblemente en los tres suscritores que obtengan los números agraciados con los tres primeros premios de la loteria moderna que se designe al remitir á los suscritores con anticipacion los números que les correspondan.

La entrega primera se halla de manifiesto en esta libreria.

Los señores suscritores á la Biblioteca Popular, podrán pasar á recoger el 2.^o tomo de la Historia de la Revolucion Francesa por Mr. Thiers, y el 1.^o de los Misterios de Paris.